

**Avis et rapport adoptés**

Séance plénière du 10 septembre 2024

*Éduquer à la vie affective, relationnelle et sexuelle*

**Coopération**

Cet avis dense fait un constat : les nombreux sujets de l'EVARS sont peu ou mal traités et méritent une attention sérieuse. Bravo aux rapporteurs pour le travail conséquent accompli. Nous soutenons plusieurs préconisations.

L'EVARS doit nous aider à sortir des violences en tout genre en renforçant l'éducation en amont et les sanctions en aval. Le droit à une information fiable sur l'EVARS pour tous et partout, dans et en dehors du cercle familial, pour les sportifs comme pour les personnes handicapées, est judicieux. Enfin, l'interdiction d'images choquantes véhiculées par la pornographie est essentielle pour protéger nos enfants et redonner une dimension respectueuse à la vie sexuelle.

La diversité des sujets rend l'avis intéressant, mais il comporte pour nous trop de préconisations. Peut-être aurait-il été plus efficace de séparer les trois grands thèmes de l'EVARS en avis distincts.

Nous émettons aussi deux réserves :

1. La première sur l'utilisation d'influenceurs pour parler d'EVARS : le risque de détournement est grand et la dimension globale des réseaux sociaux pourrait être contre-productive. L'échelle humaine nous paraît la plus adaptée.
2. La deuxième sur la préconisation 18. La majorité des parents écoutent, accompagnent et respectent leurs enfants, tout en leur transmettant des valeurs diverses qui font la richesse de notre société. Une incrimination pénale pour entrave à l'EVARS risquerait d'imposer un type d'éducation unique à ces questions, en plus de briser la confiance. Nous pensons qu'il existe d'autres voies plus inclusives.

Le groupe de la Coopération a voté cet avis.